

cerlo porque ya lo he dado á conocer con hechos, cuya calificación dejo á vosotros. Me conocéis bien, y no ignoráis que sólo aspiro á merecer el dictado de buen servidor de la Nación.

**NICARAGÜENSES:** Necesito del concurso de todos vosotros para impulsar el progreso de nuestro país y levantar lo de la postración en que lo han mantenido antiguos errores y nuestra inesperienza.

**PAZ UNIÓN Y LIBERTAD** fué el lema de mi primera administración y también lo será el de la presente. Ayudadme ahora como entonces á mantenerlo, seguros de que me desvelo con vosotros por el engrandecimiento y la prosperidad de esta Patria. A lo tanto debemos, y de que haré cuanto me sea posible para continuar siendo un gobernante digno del honrado pueblo nicaragüense.

**J. S. Zelaya.**

Managua, 12 de Febrero de 1902.

El señor Presidente de la Asamblea, diputado don José Dolores Gámez, por excitativa especial de aquel soberano cuerpo, contestó al Jefe de la nación en los términos siguientes:

*Alocución del señor Presidente de la Asamblea Legislativa, don José D. Gámez, dirigida al señor Presidente de la República de Nicaragua, General don J. Santos Zelaya, en la solemne toma de posesión del 1º de Febrero de 1902.*

*Señor Presidente de la República:*

Acabais de tomar posesión del elevado cargo, para cuyo desempeño fuisteis electo por el voto libre del pueblo nicaragüense, y de darnos á conocer el manifiesto inaugural de la nueva administración.

La Asamblea Legislativa, que tengo la honra de presidir, se congratula de veros otra vez al frente del Poder Ejecutivo Nacional, porque le presentais la valiosa referencia de dos períodos difíciles, desempeñados por vos, en los cuales demostrasteis vuestro respeto á la ley, vuestro amor á la patria y vuestro anhelo constante por impulsar nuestro progreso en todas sus manifestaciones.

La promesa solemne prestada por vos en estos momentos, ante la Representación Nacional, significa para los nicaragüenses el compromiso sagrado, que aceptan, de que continuareis inscribiendo vuestro nombre en los anales patrios con buenas hojas de servicio público. Por eso hemos visto con

Nos decís, señor Presidente, que dejais á vuestros conciudadanos la calificación de los hechos mencionados: pero esa calificación ha sido hecha ya por ellos, y es á la que debéis justamente vuestro espléndido triunfo en los comicios de este pueblo, que sabe apreciar las virtudes cívicas de sus hombres. Digno servidor, como sois de la Patria, debéis rebozar satisfacción en estos momentos, sentiros sumamente orgullosos, por el altísimo honor que se digna concederos tan espontáneamente y que, con sobrada justicia, habeis tomado como la expresión genuina de su voluntad soberana.

Los representantes del pueblo nicaragüense, aquí congregados, me han autorizado para dirigiros la palabra y complimentaros por haber sido un buen servidor de la Patria, en cuyo nombre os conceden un aplauso y os excitán á no desmayar en las labores administrativas del nuevo período. Esa Patria, tan querida de todos nosotros, tiene siempre recompensas para los buenos hijos que se desvelan por engrandecerla y levantarla; y ya lo estáis viendo: hoy os retiene bajo el solio presidencial, y mañana, no lo dudéis, os concederá también las palmas inmortales de la Historia si, como lo esperamos, vuestros nuevos actos os hicieren merecedor de ellas.

Señor Presidente Zelaya: nos habéis recordado muy oportunamente, en vuestro manifiesto, que sois el hijo de una revolución que proclamó principios redentores. No lo olvidéis nunca, y sed siempre digno de tan glorioso origen.

**José D. Gámez.**

Terminado el acto, regresó la espléndida concurrencia, acompañando al Presidente de la República, á la mansión del Ejecutivo, donde los representantes de las diversas corporaciones pronunciaron expresivos discursos con motivo del gran suceso que se acababa de verificar.

A tan valiosas y entusiastas declaraciones de adhesión correspondió el señor Presidente con sus votos muy sinceros por la reconciliación de todos los nicaragüenses en un solo pensamiento: el de engrandecer á la patria.

## Kalogramas

Nueva York, 29—

Un kalograma especial de Londres para el "Herald" dice que el corresponsal obtuvo una entrevista con el Rey Alexander de Serbia, la Reyna Draga, el Doctor Voinich, Ministro de

agitación en mi país acerca del sucesor no, son absolutamente falsos y que éstos res únicamente pueden emanar de enemistades de mi dinastía ó de gente de desarraglado.

Su Majestad protestó con indignación la manera con que el nombre personal la reina han sido tratados, y observó de humor que no había nada extravagante en la creencia de que un hombre de su edad, cinco años, todavía podía llegar á ser heredero del trono.

Se refirió á la reina con marcada ternura: "Todas las noticias referentes á la reina, y lo digo abiertamente al mundo son obras del ex-Ministro y presidente de serbo, Vuolaten Georgevich, quien muchas veces antes de mi casamiento discutió la cuestión conmigo. Vuolaten Georgevich está exiliado de Servia y vive en Viena, en ha escrito y distribuido muchos artículos el asunto y se mantiene ligado con la familia pretendiente Karageorgevich".

El rey Alejandro concluyó la entrevista diciendo que si llega á ser amenazado el defensor de España en mano á la del real ejército y de una manera digna del creador de la nueva Servia.

Las noticias de discordia interior son pídas, dice, pues en un viaje que hice recientemente con la reina fuimos recibidos con muestras de profunda lealtad. La corte financiera de mi país es seria, pero de ni manera desesperada, y dentro de unos tres meses salvará.

De la situación militar dijo que no habia ligro ni descontento.

Después de la entrevista con el Rey, el responsable fué recibido por la Reina I quien dijo que todas las noticias que dice de sus relaciones son calumnias abominables. No podría desear otra cosa mejor para mí que veros más felices en sus momentos como la que yo gozo en el mío. Los cariñosos y jamás ha habido discordia entre nosotros.

Su Majestad apenas pudo impedir con tanta que le salieran las lágrimas cuando le dijo de la manera con que le habían calunniado desde su casamiento. Cuando el rey se casó conmigo, dijo, esperé oposición; mi familia me quería enemiga. Yo conozco el mundo y sabía que encontraría espinas con la reina; por esto estubo preparada, pero lo que comprendo es el motivo de la continuación de esta campaña de mentiras y calumnias. Doctor Voinich dió la clave de esta campaña pocas palabras.

Cuando reinaba el Rey Milán, dijo, "era gobernada de una manera tan tiránica la prensa de Europa con una notable excepción protestaba contra este estado de cosas, yo había creado. Esta excepción era la prensa de Austria. Hoy todo ha cambiado. Radicales y progresistas se han unido y un nuevo liberal representante ha llegado al país. Ahora tenemos alta y baja cámara. Todas las noticias fabricadas en Viena y publicadas en la prensa de otros países, tendían á mostrar á este país falsamente ante los ojos del mundo."

Milovanovich después de descubrir la ciudad actual de Servia dijo: "Lo que nos los serbios pedimos es que nos dejen en paz y si me preguntan por nuestras simpatías que son profusas, pero sentidas que en el mundo tengo intereses más grandes, en otras palabras que no le dan tiempo para atender á mis aspiraciones, por eso todo lo que podemos hacer es dejarnos en quietud y con la seguridad de cuando sea propicio el tiempo Rusia se acordará de nuestra buena conducta."

Nueva York, 30—

El "New York Herald" en el afirmación